

El Bien Público

Mahon Domingo 16 de Agosto de 1885.

Año XIII. Núm. 3.766.

6 rs. vn. cada mes.

Gaceta

Deseosos de corresponder al favor cada día creciente que viene dispensando el público a nuestro modesto periódico, y suponiendo en nuestros lectores natural curiosidad ó interés, por conocer las novedades ocurridas en las últimas veinte y cuatro horas respecto á la epidemia reinante en la Península, hemos creído oportuno dar la presente hoja extraordinaria.

Asegúrense en el vapor español *Cabo Machichaco*, procedente de Marsella, se han presentado algunos casos de enfermedad sospechosa, habiendo fallecido en el día de ayer á las pocas horas de ser atacado, uno de los camareros de dicho buque; en vista de lo cual la Dirección del Lazareto obrando con la prudencia que el caso requería, mandó se trasladara el buque á Ca a Taulera, y tomó las demás precauciones necesarias para aislar y desinfectar dicho vapor y su tripulación.

Ante la posibilidad de que los referidos casos lo fueran de la enfermedad reinante, no dudamos que nuestras autoridades celosas siempre por el bien de la isla, tomarán todas las medidas necesarias para evitar á la población las tristes consecuencias que el mas ligero descuido, por su parte, podría producir, y nos permitimos escitar el patriotismo de nuestros diputados provinciales, para que por telegrafo soliciten el restablecimiento de las lanchas de vigilancia que tan excelentes resultados dieron el año anterior, y de nuestra celosísima autoridad militar que restablezca tambien los centineas que en el año pasado se colocaron en las orillas del puerto de Villa-Carlos.

A la hora de cerrar el presente extraordinario, se halla reunida la junta provincial de Sanidad de esta isla, en la Delegacion del Gobierno de S. M. en la misma.

Tambien lo está la local en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

Ayer, día del triunfo de la Santísima Virgen, la parroquial iglesia de Sta. Maria celebró solemnemente los misterios que concurren á hacer más glorioso aquel triunfo. A la Asuncion en cuerpo y alma á los Cielos, de la Madre del Salvador, no puede menos de asociarse su preciosa Muerte, efecto del más puro amor, su Resurreccion anticipada premio de su eminente santidad, y su Coronacion excelsa cabe el Trono del mismo Dios, en medio de innumerables ejército de espíritus angélicos.

La fiesta tuvo toda la suntuosidad que se acostumbra en las grandes solemnidades, realizada con el magestuoso aparato Pontifical que celebró el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diocesis. Asistían al Prelado los Ilustres Sres. D. Juan Pons y D. Antonio Villas, Maestrescuela y Arcediano respectivamente de la Santa Iglesia

Catedral de Menorca, y además, varios Rdos Sres. Sacerdotes pertenecientes al Clero parroquial de esta ciudad.

La Misa fué á toda orquesta, cantándose la muy celebrada de Cherubini.

Por la tarde, despues del canto de Vísperas se organizó la procesion en la cual formaban gran número de devotos de la Virgen, los niños de las Escuelas con sus pendones, la Congregacion de San Luis Gonzaga y la del Páño, y por último el Rdo. Clero con las tres cruces parroquiales Seguía el sagrado lecho de la Virgen, el Preste con sus Ministros, y por último, cerrando y presidiendo tan lujosa comitiva, el Ilmo. Prelado, y á sus lados, los citados Sres. Arcediano y Maestrescuela.

La música de Mindanao asistió á la procesion, tocando escogidas piezas.

La comitiva se abría paso por entre numeroso gentío que llenaba las calles del tránsito, siendo tambien numerosísima la concurrencia que asistió al templo, así á la funcion de la mañana, que terminó con la bendicion Papal, como á la de la tarde, cuyo digno remate fué la magnífica procesion que ligeramente hemos descrito.

Escusado es decir que á la solemidad de la fiesta, correspondió el lujo y riqueza de los ornamentos y la brillantez de la iluminacion.

Anoche se celebró en nuestro teatro la funcion dramática que habian anunciado algunos Señores oficiales de la Escuadra surta en este puerto. Atendido el objeto benéfico de aquella, criamos que el coliseo se veria sumamente concurrido; y así nos extrañó mucho que solo en la platea y palcos principales resplandeciesen los bustos de las mujeres hermosas.

Debemos tributar justos elogios á los aludidos señores Oficiales, cuyo nombre sentimos ignorar, por haber dado una vez más gentil prueba de su talento, interpretando con gracejo notable y singular empeño las obras cómicas *Perro 3, 3.º Izquierda; Juan er Perdio y Roncar despierto*. Basta decir en elogio de los actores, que tuvieron en risa constante al público.

Tambien las Sras. Gutierrez y Frias coadyuvaron en la medida de sus fuerzas al éxito de la funcion.

Durante los entreactos la música de la Escuadra, que tan notablemente dirige el Sr. Lázaro Fernandez, realizó el espectáculo, ejecutando con maestría lindas piezas.

Damos las gracias por su obra de caridad á los Sres. aficionados en nombre de las desvalidas criaturas beneficiadas, y esperamos que el público secundará sus esfuerzos más eficazmente que ayer, si los impulsos generosos de su alma les llevan á repetir en breve funciones tan agradables cual la en que nos hemos ocupado.

Por la benemérita Guardia civil de esta Isla se procede á la busca y captura de un sujeto escapado de Manacor presunto autor de un asesinato cometido uno de estos días en las inmediaciones de aquella ciudad. Parece que tan luego como hubo cometido el atentado se apoderó de un laud creyéndose habria hecho rumbo hácia Menorca.

Ha fallecido del cólera en Belchite el coronel del regimiento de Galicia n.º 19 de linea, D. Patricio Morales, despues de ver morir de la misma enfermedad á su madre y á su hija unica, hacia pocos dias.

Mañana se abre el pago de la contribucion territorial en esta ciudad y pueblo de Mercadal. Aviso á los contribuyentes.

Con motivo de la funcion dada anoche en nuestro coliseo la música de Mindanao no tocó en el paseo de Isabel II.

Para asuntos del servicio salió ayer tarde para Ciudadela el Sr. Juez de instruccion.

El comité central de Estudios y Vigilancia de la Gironde ha convocado un Congreso nacional vitícola que ha de celebrarse en Burdeos en marzo de 1886.

Dicen de Londres que se anuncia la celebracion de un «meeting» colosal en Hyde-Park, para el último sábado del mes de agosto con objeto de protestar contra la insuficiencia de las leyes actuales en lo que á la defensa de las jóvenes se refiere.

Dicen del Ferrol que en la madrugada del (8 del actual) estalló sobre aquella importante poblacion una tempestad tan formidable como no recuerdan otra las personas más ancianas.

Las chispas eléctricas cruzaban el espacio en todas direcciones, llenando de terror al atemorizado vecindario.

Muchas cayeron dentro del casco de la ciudad, causando bastantes daños. Una de ellas produjo el incendio de una casa.

De «La Higiene»:

«La abrasadora temperatura de los últimos dias de Julio ha cedido hasta el punto de que por las noche conviene usar de algun abrigo exterior, á fin de que puedan evitarse los constipados, que ya el ilustre Orfila consideraba peligrosos en la epidemia de 1834.

Del régimen alimenticio conviene seguir cuidado prudente, ahora quizá más que nunca porque á nuestro juicio estamos en momentos criticos, no difíciles de salvar: nada de exce-

sos en ningun sentido, y acaso dentro de poco tiempo habremos ganado la batalla de la vida.»

Los pasajeros salidos hoy á bordo del vapor *Puerto-Mahon* son:

Enrique Estrader, Andrés Hernandez, Pedro Taltavul Carreras, Joaquina Marin, Antonia Tors, Andres Blanco, Eduardo Sanchez, cuatro soldados, José Barela, Rafael Amengual, Rafael Mercadal.—Total, 14.

Desde ayer anda suelto por la calle Cos de Gracia de esta ciudad un enjambre de abejas, hallándose esta mañana reunidas en el alero de un tejado de la citada calle.

Dicho enjambre tenia establecida su colmena en una chimenea, de donde fueron desalojadas al procederse á su limpia uno de estos dias.

Varios fumadores, en vista de que los estancos de esta Ciudad están desprovistos de algunas clases de tabacos, han acudido á los estancos de los pueblos en donde han hecho provision, dejándolos poco menos agotados.

Habiendo terminado la veda, hoy se han presentado en la plaza de la verdura de esta ciudad, piezas de caza de de todas clases, de las cuales algunas han sido retiradas por la policia municipal á causa de hallarse en estado de descomposicion.

Hoy se cierra en las Administraciones de Loterías de esta ciudad, el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid mañana lunes.

Bolsa de Barcelona 14-5'40

4 p. 100 int.	59'550
4 p. 100 Exterior	59'050
4 p. 100 amortizable	00'000
B. H. de Cuba	87'750
B. Hispano Colonial	45'720
Crédito Mercantil	45'000
Banco de Cataluña	18'870
F. C. de Barcelona á Francia	34'620
F. C. del N. de España	103'370
Orenses	18'120
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 100	59'500
F. C. de Medina á Orense y Vigo	44'000
Id. Almansa	53'750
Id. Norte	70'250

Madrid 14

4 p. 100 perpétuo	59'600
4 p. 100 amortizable	78'400
B. Hipotecarios de Cuba	87'600

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 16 DE AGOSTO DE 1885.

Gefe de día el Sr. Comandante de Artillería D. Joaquín Delgado.
Parada, Mindanao visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Artillería.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Joaquin padre de Nuestra Señora y santos Roque y Jacinto, confesores
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion

Santo de mañana.

San Rufo mártir y santa Emilia virgen

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 14.—9:45 n.

Confirmase que existe tranquilidad material en Sevilla si bien los ánimos están todavía algo escitados con motivo de los últimos acontecimientos.

Continúa aumentando el cólera en Marsella, habiendo ocurrido ayer 35 defunciones de dicha enfermedad.

Madrid 14.—10:15 n.

El periódico «El Resumen» dice que pronto dimitirá el Director de Administración Local; y que el ministro de Estado Sr. Elduayen ha renunciado á la condecoración que recientemente le había concedido el Gobierno de Alemania.

Madrid 14.—11 n.

Coméntase mucho la conferencia celebrada entre el Sr. Elduayen y el Ministro de Alemania en esta Corte, sobre la ocupación de las Carolinas.

Los ministeriales niegan hayan ocurrido en Málaga demostraciones tumultuosas.

El Sr. Paul y Angulo ha enviado al periódico parisiense «Le Gaulois» una carta en la que dicho señor, hace alusiones gravísimas respecto al asesinato del general Prim.

Madrid 15.—9 m.

En esta Corte han ocurrido 31 invasiones y 16 defunciones.

En Granada continúa pujante la epidemia cólerica.

El Gobernador civil de Logroño, ha marchado á Rincon de Soto con dos Hermanas de la Caridad, habiéndose negado los médicos al efecto solicitados, á acompañar á dicha autoridad.

En Zaragoza han ocurrido 103 invasiones y 22 defunciones del cólera.

Madrid 15.—9:10 m.

En la cacería verificada en el día de ayer en el Real sitio de San Ildefonso, ó la Granja, por varios aristócratas, hubo que lamentar el incidente de haber sido herido por casualidad, un hijo del dueño del «Hotel Europeo», de esta Corte. Al regresar los expedicionarios volcó el carruaje que ocupaban los señores marqués de Veraguas, barón de Córtes, marqués de Donadio, barón del Castillo y marqués de Reniel, los cuales salieron ilesos.

Madrid 15.—10 m.

Reina tranquilidad en Sevilla, confiando sus habitantes que el Gobierno atenderá las quejas que han producido sobre la cuestión sanitaria. La ciudad de Málaga se halla, en este punto, en condiciones análogas que Sevilla.

Anúnciase una nueva combinación de Gobernadores.

Madrid 15.—10:10 m

Ha sido destituido el secretario del Gobierno civil de Canarias, habiendo sido nombrado para reemplazarle el Sr. Ayuso.

En Marsella ocurrieron durante el día de ayer 82 defunciones del cólera.

Las noticias recibidas de Londres acusan aumento en los casos de cólera que desde hace algunos días vienen ocurriendo en dicha capital.

Madrid 15.—10:20 m.

Se ha desistido del proyecto de aplicar los fondos procedentes de Positos, para atenciones sanitarias en calidad de empréstito, ante el fundado temor de que sean aquellos más necesarios en el próximo invierno en que es de presumir grandes necesidades entre las clases menesterosas.

Madrid 15.—10:30 m.

Ha llegado á París el Sr. Paul y Angulo.

El Municipio de Marsella sostiene que la epidemia que reina allí son calenturas tifoideas.

Madrid 15.—7:45 n.

En esta Corte han ocurrido durante el día 20 invasiones y 11 defunciones.

En Granada poco descenso en la epidemia.

Los ministeriales aseguran reina orden perfecto en Sevilla y Málaga.

En Marsella han ocurrido hoy veinte defunciones.

Madrid 16.—1:45 madrugada

Segun los partes sanitarios que publica «La Gaceta» de Madrid, durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en las capitales y pueblos que se citan las siguientes invasiones del cólera:

	Invasiones	Defunciones
Madrid	30	16
Barcelona	21	16
Granada	342	171
Herrera (Sevilla)	1	»

ANUNCIOS.

Administración de Loterías
de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 17 de Agosto 1885. Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en decimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.218 premios para cada serie de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
15 de 2.500	37.500
1195 de 300	358.500
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.250 para el premio segundo	2.500

1.218 547.500
Mahon 7 de Agosto de 1885.—El Administrador, Pascual Hernandez.

D. José Mora y Beso, Juez de Instrucción del distrito de la Catedral de Palma y su partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á D. Francisco Moragues, vecino que fué de esta capital, y cuyas demás circunstancias no constan, para que en el término de quince días contaderos desde el siguiente al en que se publique esta requisitoria en la Gaceta de Madrid, comparezca á este Juzgado y Escribanía del infrascrito refrendario para poder ser conducido á la cárcel en virtud de auto de prisión que contra dicho sujeto se ha dictado en la causa que se le sigue sobre falsificación de documentos, y recibirle además la indagatoria acordada; encargándose al propio tiempo á todas las autoridades é individuos de la policía judicial que procedan á la busca y captura del indicado Moragues poniéndole si fuese habido en la indicada cárcel á disposición de este Juzgado. Palma treinta y uno Julio de mil ochocientos ochenta y cinco.—José Mora.—Por su mandado, Enrique Bonet.

Banco de España

Agencia de Contribuciones del Partido de Menorca calle de Gracia n.º 44.

Desde el día 17 del corriente, quedará abierta la cobranza de la contribución Territorial del primer trimestre del actual año económico de 1885 á 86, en los pueblos que á continuación se expresan:

Mahon desde el 17 al 22 de Agosto, de 8 á 1 de la mañana y de 3 á 4 tarde.

Villa-Carlos desde el 24 al 27 id. á las horas de costumbre.

Mercadal id. el 17 al 20 id. id.

Los Señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los días señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieren efectivas sus respectivas cuotas en los días indicados para cada localidad, incurrirán en el apremio de primer grado consistente en el cinco por ciento sobre el importe del recibo talonario, según dispone el artículo 16 de la Instrucción vigente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los Sres. contribuyentes.

Mahon 12 de Agosto de 1885.—El Agente, Miguel Pons Orfila.

Casino Circo Industrial

Se convoca Junta general ordinaria para el Domingo 16 del corriente á las 4 y media de la tarde con el fin de tratar de un asunto interesante para la Sociedad el cual está de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 13 Agosto 1885.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Secretario.

EN VILLA-CARLOS

están para vender en la calle del Puerto las casas números 21 y 37 y un solar sin número. En la calle de S. Pedro las casas números 31 y 35.

Dirigirse calle S. José núm. 5, Mahon.

AVISO

Queda establecido VEDADO DE CAZA en el predio LA TORRETA, de este término municipal.



LA PALMA

Confeitería de la Real Casa

24 Hannover 24

En dicho establecimiento se encontrarán frescos todos los días una gran variedad de finos dulces, frutas escarchadas incluso los tan apreciados albaricoques sin hueso.

Todos los días festivos ó bien encargándolos con algunas horas de anticipación se encontrarán los excelentes Merengues de Fresa, Rosa, Vainilla, Coco, Canela, Limón, Crema, etc. y las ricas yemas Vitoria, acarameladas, y los selectos Biscochos borrachos de Ron, Jerez, Rosa del licor que sirvan encargar.

También se encontrarán á precios módicos toda clase de vinos y licores nacionales y extranjeros, Conservas, Salsichones legítimos de Vich y otros mil artículos que sería de difícil enumeración.

CONFITERIA LA PALMA

Hannover, 24

IMPORTANTE!

Para vender por el ínfimo precio de 500 duros libres de gastos de escritura, la casita sin número de la Calle de Alo 150 3.º, esquina Puente del Castillo, dividida convenientemente para dos inquilinos, teniendo además subterráneo. Para informes Cos de Gracia 79.

PARA VENDER

Lo está la casa calle Concepcion núm. 5. Informarán los Sres. Sintés y Cardona calle Nueva 42.

PERDIDA

Se ha perdido una cadena de plata de la cual pendían unas tijeras. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico recibirá una gratificación.

COSTURERAS

En la calle Nueva número 35 se necesitan para trabajar ropa de hombre.

PARA VENDER

Lo está en Villa-Carlos una casa calle de S. Jorge n.º 6 Informarán en la misma.

PARA ALQUILAR

Lo está un pianino, darán razón Calle de Deyá n.º 17.

Cochero y sirviente

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

CANARIOS

Machos y hembras hay para vender en la calle del Castillo n.º 45, á precios módicos.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde el 1.º de Octubre la casa calle de la Iglesia n.º 30 en Villa-Carlos. En esta imprenta darán razón.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

LA VID



DE MANUEL BELTRAN

Proveedor de la Real Casa

GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIENICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos ancjoss

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareo, de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confección entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

Portal de LA VID Número mar 20

SUBASTA

El día 30 de Agosto á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal en el despacho del Notario D. Jose Vinent y Seguí y á voluntad de su dueño las casas n.º 32 de la calle del Castillo y la del n.º 21 y 23 de la de Sta. Eulalia de esta ciudad, con sujeción á las condiciones que con los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.



Para Argel directamente

Saldrá á últimos del mes actual el vapor correo Nuevo-Mahonés al mando del Cap. D. Miguel Tudury.

Admitirá carga á flete y pasajeros á los mismos precios que la Empresa tiene tarifados entre Mahon y Barcelona, menos el 15 por ciento sobre el importe del pasaje que no deben pagar los Sres. pasajeros.

Antes de la última semana del corriente se fijará el día y hora de salida.
Mahon 3 de Agosto de 1885.—La Administración.